



Suben los partidos populistas pero se mantiene la relativa estabilidad de las fuerzas políticas en las elecciones europeas



Autor : Corinne Deloy

Cerca de 170 millones de electores de 28 países de la Unión Europea acudieron a las urnas entre el 22 y el 25 de mayo pasados y eligieron a los 751 diputados del Parlamento de Estrasburgo. La primera sorpresa de esta votación: la participación se mantuvo e incluso aumentó muy ligeramente con respecto a la votación europea anterior del 4-7 de junio de 2009. Por otro lado, la esperada subida de los partidos populistas fue importante en ciertos Estados miembro, pero más débil, incluso inexistente en otros. Sin embargo, observamos una estabilidad en el equilibrio de fuerzas entre los diferentes grupos políticos en el Parlamento.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Debate/Madrid - Elección **Elecciones europeas** : Resultados PE - Medios audiovisuales - Presidencia/Comisión - Llamamiento - Estonia - Polonia **Crisis financiera** : Confianza - Industria - Comercio - Chipre - España - Francia - Grecia - Portugal **Consejo Europeo** : Cena informal **Comisión** : Recomendaciones/Paises - Seguridad energética - Innovación - Aguas/Baño - Internet - Energía **Consejo** : Siria - Balance/elecciones **BCE** : Estabilidad financiera **Alemania** : Vecindad - Reorganización/Comisión - Premio/Carlomagno **Bélgica** : ¿Gobierno? **España** : Abdicación - Competitividad **Italia** : Reformas/UE **Turquía** : Youtube **Hungría** : Gobierno **Reino Unido** : Escocia **Eslovenia** : Elecciones **Ucrania** : Presidencial - Ayuda **TEDH** : Hungría **Estudios/Informes** : Drogas - Alemania **Publicación** : Valores **Cultura** : Exposición/Roma - Teatro/París - Festival/Lyon

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

La Unión europea después de las elecciones



La asociación de amistad hispano-francesa Diálogo organiza el 2 de junio de 2014 en Madrid un debate sobre "La Unión Europea después de las elecciones" que contará con la presencia de Jean-Dominique Giuliani, Presidente de la fundación Robert Schuman... [Leer más](#)

El principio electivo en la Unión europea

El Centro Robert Schuman en la Casa de Robert Schuman, en colaboración con el Centro de investigación de la Universidad de Caen y el CVCE de Luxemburgo, organiza un coloquio titulado "El principio



electivo en la Unión Europea" los días 5 y 6 de junio en la casa de Robert Schuman en Scy-Chazelles. Thierry Chopin, director de estudios de la Fundación Robert Schuman, participará en la elaboración y en los debates. La inscripción es gratuita y obligatoria... [Leer más](#)

Elecciones europeas :

Resultados de las elecciones europeas



Encuentre en nuestra página Web "Elecciones" la composición del Parlamento europeo en la 8ª legislatura así como los resultados en cada uno de los 28 Estados miembro. Esta semana empezarán a formarse los grupos políticos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Nuestras intervenciones en los medios de comunicación sobre los resultados del escrutinio europeo



El presidente de la fundación y sus principales colaboradores han sido invitados en numerosas ocasiones a los medios de comunicación para comentar los resultados de las elecciones europeas, y sobre todo analizar el probable futuro en Europa. Encuentre nuestras últimas intervenciones en los medios de comunicación... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Jean-Claude Juncker, ¿presidente de la Comisión europea?



Los jefes de los grupos políticos del Parlamento europeo pidieron el 27 de mayo de 2014 a los dirigentes de la UE que dejen al candidato del PPE Jean-Claude Juncker que trate de encontrar la mayoría de 376 votos para ser nombrado presidente de la Comisión Europea. "Se ha reunido la Conferencia de presidentes y ha pedido al Consejo (de dirigentes de la UE) que le den a Jean-Claude Juncker, candidato del Partido Popular Europeo (PPE), el más importante de los grupos políticos del Parlamento, un mandato claro para iniciar negociaciones con otros grupos políticos", explicó en un comunicado el presidente saliente del grupo socialista, el austriaco Hannes Swoboda... [Leer más](#)

Cambiar Europa, es ahora



Las organizaciones patronales alemanas (BDA y BDI), española (Confederación española de organizaciones empresariales), italiana (Confindustria), polaca (Lewiatan) y francesa (MEDEF) publicaron, al día siguiente de las elecciones europeas, una tribuna en la que exhortan a los jefes de Estado y de gobiernos y a las instituciones europeas a tomar medidas claras, rápidas y concretas para responder a la señal de alarma que envía el avance de los partidos populistas en esta votación europea. Según estas organizaciones, ha llegado el momento de tomar decisiones políticas para una mayor integración que apunte a una convergencia de las economías, "en particular en el ámbito presupuestario y fiscal" con una mayor inclusión de los ciudadanos europeos en la economía globalizada. Su mensaje es claro: "La Unión, sus empresas, sus ciudadanos, esperan una renovación del liderazgo: después de la votación del domingo ha llegado el momento de pasar de las palabras a los hechos"... [Leer más](#)

¿Andrus Ansip, Comisario?



Estonia propondrá para el puesto de comisario europeo la candidatura de su antiguo Primer ministro Andrus Ansip, autor de la cura de austeridad durante la crisis económica 2008-2009, según anunció el 29 de mayo de 2014 el gobierno de Tallin. A. Ansip dimitió en marzo de su puesto de Primer ministro tras nueve años al frente del gobierno, un récord en la Unión Europea... [Leer más](#)

Polonia quiere el puesto de Alto representante



Polonia propondrá a su Ministro de Asuntos Exteriores Radoslaw Sikorski al puesto del jefe de la diplomacia europea en la nueva Comisión Europea, indicó el Primer ministro polaco Donald Tusk. "Polonia ha ido adquiriendo una influencia importante en política

exterior de la UE, hasta el punto de interesarnos el puesto de Alto representante", declaró el jefe del Gobierno polaco el 29 de mayo de 2014, según citó el periódico Gazeta Wyborcza. "Radoslaw Sikorski es el candidato natural" para este puesto, precisó... [Leer más](#)

Crisis financiera :

Zona euro: mejora la confianza económica



Mejóro ligeramente la confianza en la economía en mayo en la zona euro con respecto a abril, según las estadísticas publicadas el 28 de mayo de 2014 por la Comisión Europea, que muestran una vez más que Francia es la excepción, ya que baja la confianza. El índice de confianza se situó en 102,7 puntos contra 102 puntos en abril, recobrando su nivel más alto desde hace dos años y medio... [Leer más](#)

Baja el índice Markit de la industria manufacturera



Según un estudio Markit publicado el 2 de junio de 2014, la recuperación del sector manufacturero de la Eurozona se debilita en mayo a medida que Francia vuelve a caer en territorio de contracción y el crecimiento se modera en Alemania, Italia, Austria y Grecia. El índice PMI final para la Industria Manufacturera de la Eurozona se sitúa en 52.2 en mayo. El crecimiento de la producción se ralentiza en todos los países excepto en los Países Bajos. En Francia disminuye el volumen de los nuevos pedidos. Los precios de venta aumentan por primera vez en tres meses... [Leer más](#)

Baja el comercio de mercancías en las grandes economías de la OCDE



La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico publicó el 27 de mayo las cifras del comercio internacional de mercancías para el primer trimestre de 2014. Destaca que el comercio de mercancías está disminuyendo en las grandes economías de la OCDE: "las exportaciones de mercancías del conjunto de los países del G7 y de los BRICS bajaron un 2,6% durante el primer trimestre de 2014, comparado con el trimestre anterior". Por su parte, "las importaciones se estancaron con un crecimiento de solamente el 0,1% en el mismo período (debido principalmente a la continua importación de petróleo crudo y de combustibles)".... [Leer más](#)

Chipre suprime la última restricción sobre los movimientos de capital dentro del territorio



Chipre suprimió el 30 de mayo de 2014 la última restricción vigente sobre los movimientos de capitales dentro del territorio, autorizando a sus ciudadanos a abrir nuevas cuentas bancarias. Estas restricciones se habían impuesto hace un año durante las negociaciones de un préstamo internacional de 10.000 millones de euros para la isla al borde de la quiebra. El miedo a un pánico bancario hizo que el gobierno chipriota cerrara en marzo de 2013 todos los bancos durante casi dos semanas, e impuso una serie de controles drásticos para su reapertura. Entre estas restricciones: los chipriotas no podían sacar más de 300 euros al día, 500 para las empresas; no se podía retirar dinero en ventanilla con cheques sino que se tenían que depositar en una cuenta, y se controlaban las transferencias de fondos de un banco a otro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Conclusiones de la misión de observación del FMI en España



Los expertos del Fondo Monetario Internacional concluyeron su misión de observación en España y publicaron sus conclusiones el 27 de mayo de 2014. En él destacan que España ha pasado la página de la crisis económica, indicando una recuperación del crecimiento el 3er trimestre de 2013 que seguirá hasta el 1er trimestre de 2014 con una tasa mayor que en el 2008. Para los expertos, si bien este crecimiento refleja el esfuerzo de la sociedad española en su conjunto, las heridas que ha dejado la crisis económica aún no han cicatrizado, como muestra la tasa de paro del país. Los expertos preconizan pues seguir con las medidas para recuperar el crecimiento y volver a instaurar la confianza de los mercados para apoyar las inversiones y las empresas del país y llevar a una creación de puestos de trabajo... [Leer más](#)

El número de solicitantes de empleo aumentó un 0,4% en abril



Según los datos proporcionados por Dares, departamento estadístico del ministerio de Trabajo, el 28 de mayo de 2014, el número de solicitantes de empleo aumentó en abril un 0,4% en Francia, volviendo a subir después de haberse mantenido estable en marzo. El número de parados inscritos en la categoría A en Pôle emploi aumentó de 14 800 personas con respecto a finales de marzo de 2014, hasta situarse en 3 364 100 personas... [Leer más](#)

Conclusiones de la 5ª misión de observación del FMI en Grecia



El Fondo Monetario Internacional (FMI) concluyó su 5ª misión de observación, que se realiza en el marco del plan de ayuda a Grecia por la crisis económica que atraviesa desde el 2008. Esta 5ª misión de observación permitió al país beneficiarse de 3.410 millones de euros suplementarios y eleva el total de la ayuda desde el principio de la crisis a 11.580 millones de euros. La misión destacó que el país había hecho esfuerzos importantes en el sentido de una estabilización de la economía del país. Subraya sin embargo que aún deben adoptarse medidas importantes en el ámbito fiscal para restablecer un crecimiento sostenible. Los expertos de la misión también toman nota que las exportaciones del país se mantienen débiles y que se deben poner en marcha políticas para solucionar este problema. Por último la misión recordó el objetivo del plan de ayuda en el horizonte 2022, es decir, la reducción de la deuda pública por debajo de la barrera del 110% del PIB... [Leer más](#)

El tribunal constitucional portugués invalida 3 medidas del presupuesto 2014



El Tribunal Constitucional invalidó el 30 de mayo de 2014 tres medidas de ahorro inscritas en el presupuesto 2014, incluida una importante reducción de los sueldos de los funcionarios, que debían permitirle al gobierno seguir con sus esfuerzos de recuperación presupuestaria después de salir del plan de ayuda internacional el 17 de mayo. "El gobierno no va a precipitarse para dar respuesta a esta situación porque es compleja y no habrá una solución simple. Anunciaremos en su debido momento la manera en la que solucionaremos esta gran contrariedad", declaró el Primer ministro portugués, Sr. Passos Coelho... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo Europeo :

Conclusiones de la cena informal de los jefes de Estado y de gobierno



El 27 de mayo de 2014 se celebró la cena informal de los 28 jefes de Estado y de gobierno tras el escrutinio europeo. Debatieron sobre los resultados de las elecciones europeas y sobre el hecho de que el Consejo europeo debe dar orientaciones claras a la Unión. El Sr. Van Rompuy se ocupará de las consultas a los presidentes de los grupos políticos del Parlamento europeo sobre el futuro presidente de la Comisión Europea. Recordó la importancia de salir de la crisis financiera, que se mantenga el crecimiento, la competitividad y el empleo, y que se haga frente a los cambios climáticos. Los 28 también evocaron la situación en Ucrania, felicitando el buen desarrollo de las elecciones el 25 de mayo que dieron ganador al Sr. Poroshenko, y se mostraron dispuestos a trabajar con él... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

Construir crecimiento: recomendaciones por países en el 2014



En el marco de sus recomendaciones macroeconómicas a los Estados miembro de la Unión Europea, la Comisión Europea propuso el 2 de junio de 2014 sacar a 6 países del procedimiento de déficit excesivo (países cuyo déficit público supera el límite del 3% del PIB): Bélgica, Austria, Países Bajos, Eslovaquia, Dinamarca y la República Checa. El número de países cuyos déficit son considerados excesivos respecto a los criterios europeos pasaría así de 17 a 11 si se validan las recomendaciones de la Comisión por el Consejo. Entre estos 11 Estados se encuentra Francia, que se espera que sitúe su déficit por debajo de la barrera del 3% en el 2015, Irlanda, Polonia, Portugal, Eslovenia y el Reino Unido. Un país, Malta, debe lograrlo este año, y otros cuatro tienen hasta el 2016 (Chipre, Grecia, España y Croacia). No hay ningún procedimiento de déficit excesivo abierto actualmente contra Bulgaria, Alemania, Estonia, Finlandia, Hungría, Italia, Lituania, Luxemburgo, Letonia, Rumanía y Suecia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Seguridad energética: estrategia global para reforzar la seguridad del suministro



El 28 de mayo de 2014, como respuesta a la situación geopolítica actual y a la dependencia de la Unión Europea en materia energética, la Comisión Europea preconiza una estrategia para la seguridad energética centrada en la diversificación de las fuentes de suministro exteriores, la modernización de las infraestructuras, la conclusión del mercado nacional de la energía y el ahorro de energía. La estrategia pone de manifiesto la necesidad de coordinar las decisiones tomadas en el marco de las políticas nacionales de la energía y la importancia de hablar con una sola voz durante las negociaciones con los socios exteriores. Se basa en los progresos ya registrados desde la crisis del gas de 2009. Las propuestas de la Comisión se examinarán durante el Consejo europeo de los días 26 y 27 de junio... [Leer más](#)

La falta de recursos financieros impide la comercialización de las innovaciones



La Comisión Europea publicó el 27 de mayo de 2014 la encuesta Innobarómetro 2014 para entender las opiniones y las actitudes de las empresas de la UE con respecto al papel de la ayuda pública en la comercialización de las innovaciones. La encuesta destacó que el principal obstáculo a la comercialización de bienes o de servicios innovadores era la falta de recursos financieros. Los resultados de Innobarómetro van en la misma línea del Union Innovation Scoreboard 2014, confirmando que la Unión Europea siempre va por detrás de los líderes mundiales... [Leer más](#)

La mayoría de los lugares de baño europeo gozan de una excelente calidad del agua



El informe sobre la calidad de las aguas de baño que publica cada año la Agencia europea del medio ambiente evalúa la calidad del agua en 22 000 sitios situados en la UE, Suiza y, por primera vez, en Albania. La calidad del agua de las playas, ríos y lagos de Europa fue muy satisfactoria, en general, en el 2013, ya que más del 95% de los lugares se adecuaban a las exigencias. Las cifras muestran que las aguas costeras estaban mejor que las aguas del interior. El conjunto de los sitios para bañarse de Chipre y Luxemburgo se considera de calidad "excelente". A estos países les siguen Malta (99%), Croacia (95%) y Grecia (93%). En la otra punta de la clasificación los Estados miembro que han registrado la mayor proporción de lugares juzgados de calidad "insuficiente", que son Estonia (6%), Países Bajos (5%), Bélgica (4%), Francia (3%), España (3%) e Irlanda (3%)... [Leer más](#)

Aumenta el uso de Internet en la Unión europea, sobretodo entre los más desfavorecidos



Según los nuevos datos publicados el 28 de mayo de 2014 están a punto de lograrse 95 de 101 objetivos que se había fijado la Comisión en el ámbito digital para el 2015, lo que da muestra de progresos satisfactorios. Así, los individuos y las empresas de la Unión utilizan más Internet y hacen más compras en línea. Ha aumentado su confianza en las tecnologías digitales, lo mismo que sus competencias en este ámbito. No obstante, a menudo, y en particular en las zonas rurales, no disponen de una conexión de banda ancha que les permita satisfacer sus aspiraciones. Por otro lado, sigue siendo preocupante el déficit de competencias numéricas anunciado... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania y Rusia: el problema del gas



Según varios responsables el 30 de mayo de 2014 Ucrania efectuó el primer pago a Rusia de su deuda de gas, abriendo el camino de nuevas discusiones entre ambas capitales para evitar cortes de gas a partir de la próxima semana. "Aún no tenemos la solución pero avanzamos", declaró en Berlín el comisario europeo de Energía Günther Oettinger, al término de las negociaciones con el ministro ruso de Energía Alexandre Novak, su homólogo ucraniano Iouri Prodan y los dirigentes del proveedor ruso Gazprom y del distribuidor ucraniano Naftogaz. Estas negociaciones, que siguen a otras muchas estas últimas semanas, eran cruciales, porque Gazprom amenazó con cerrar el grifo a Kiev, poniendo también en peligro el suministro de la Unión europea y envenenando una situación bastante explosiva entre ambos países... [Leer más](#)

Consejo :

Siria: se prolongan las sanciones económicas de la UE hasta el 1 de junio del 2015

El 28 de mayo de 2014 el Consejo de la Unión Europea dio su acuerdo



para renovar las medidas restrictivas en contra del régimen sirio, basándose en un examen de la decisión inicial tomada el 31 de mayo de 2013. Estas medidas serán aplicables hasta el 1 de junio de 2015 e incluyen un cierto número de prohibiciones de exportación e importación, como por ejemplo un embargo sobre el petróleo, así como restricciones en las inversiones, la actividad financiera y el sector de los transportes. Se han retirado a dos personas y una entidad de la lista inicial de personas y entidades afectadas por las medidas restrictivas, dejando así en 179 las personas sancionadas, en relación con la violenta represión en Siria, con una congelación de sus activos y una interdicción de desplazamiento... [Leer más](#)

Consejo informal de Asuntos generales



Los 28 ministros de Asuntos europeos de la Unión Europea se reunieron el 30 de mayo de 2014 en Atenas. Durante la reunión, los ministros debatieron "La perspectiva de un acuerdo interinstitucional sobre las relaciones entre el Consejo, el Parlamento europeo y la Comisión: contenido y procedimientos", más especialmente las cuestiones relacionadas con la cooperación entre estas instituciones. Evocaron el refuerzo del papel del Consejo de Asuntos generales en la Unión Europea. Muchos ministros también subrayaron la necesidad de trazar la nueva política de los órganos europeos, tomando en consideración el mensaje que los ciudadanos europeos han enviado a través de su voto de la última semana... [Leer más](#)

BCE :

BCE: avances en el refuerzo de los bancos y los fondos soberanos



La tensión financiera de la zona euro se mantuvo moderada durante los 6 últimos meses, según la nueva Revista de estabilidad financiera que publicó el Banco Central Europeo (BCE) el 28 de mayo de 2014. Las preocupaciones de los inversores respecto a la crisis financiera mundial siguieron bajando al ritmo de las acciones para hacer frente a los riesgos "antiguos" de las crisis pasadas por los bancos y los fondos soberanos. Los bancos de la zona euro aceleraron la limpieza y el refuerzo de sus balances desde el tercer trimestre de 2013, cuando se intensificaron las discusiones sobre la evaluación global del BCE. Mejoró el riesgo soberano con el saneamiento presupuestario y las reformas estructurales, aunque los progresos fueron desiguales... [Leer más](#)

Alemania :

Angela Merkel se entrevista con los jefes de gobierno georgio, moldavo y ucrano



El 28 de mayo de 2014, la Canciller alemana Angela Merkel encontró a los jefes de Gobierno de Georgia, de Moldavia y de Ucrania para discutir sobre la situación en esta región inquieta a causa de la crisis que atraviesa Ucrania. En el curso de su encuentro, ha estado decidido que Georgia y Moldavia firmarían un acuerdo de asociación con la Unión Europea el 27 de junio de 2014. Los jefes de Estado y de gobierno particularmente pusieron el énfasis en la capacidad de cada Estado que hay que decidir independientemente de toda limitación y presión exterior de su propia evolución. La canciller saludó la postura de elecciones libres en Ucrania y ha sido agradecida por el apoyo de Alemania de Ucrania, pero también de Georgia y de Moldavia... [Leer más](#)

Wolfgang Schäuble quiere reorganizar la Comisión en torno a "super-comisarios"



Los trabajos de la fundación Robert Schuman abogando por una reforma de la Comisión Europea con tratados actuales ha sido retomado por el ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble. Milita, en una tribuna aparecida el 30 de mayo de 2014 en el periódico Die Welt, a favor de una reorganización de la Comisión Europea en torno a un puñado de comisarios responsables de grandes polos de competencia. "Podemos organizar la Comisión de manera más eficaz", explicó W. Schäuble. "Por ejemplo, deberíamos reunir los ámbitos de responsabilidad en torno a un número limitado de vicepresidentes de la Comisión, y subordinarles los otros comisarios". Esta sugerencia también la ha hecho durante la campaña a las elecciones europeas el dirigente de la ADLE, Guy Verhofstadt... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Herman Van Rompuy recibe el premio Carlomagno

El 29 de mayo de 2014, Herman Van Rompuy, Presidente del Consejo



europeo, recibió el premio Carlomagno en Aquisgrán. Este premio se concede a personalidades que trabajan por la unificación europea. En su discurso de agradecimiento, H. Van Rompuy subrayó el hecho de que los ciudadanos ven en Europa una reducción de sus poderes mientras que la Unión fue pensada para darles más. Desde el principio se ha hecho todo por suprimir las fronteras en todos los ámbitos y crear un gran espacio común. Pero Europa no se ha percibido como un refugio, según él. Así es cómo explica los problemas de legitimidad actual de la Unión Europea. El proyecto de viaje danés "Nuestra Europa" consigue el primer premio del Premio Carlomagno de la juventud. El equipo de este proyecto pasó un año viajando por 24 países europeos. Se alojaron en casas de estudiantes, realizaron largas entrevistas sobre las condiciones de vida, de trabajo y de educación, y publicaron en su web programas de radio, películas, artículos, entrevistas y fotografías... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Bélgica :

Bélgica: Dimisión del gobierno, Bart De Wever informador



El 26 de mayo de 2014, el Primer ministro belga, Elio Di Rupo, presentó la dimisión de su gobierno al rey Felipe al día siguiente de las elecciones legislativas que dieron la victoria a los nacionalistas flamencos en Flandes. Así, el 27 de mayo de 2014, el rey encargó a Bart de Wever, Presidente del partido N-VA, una misión de información para examinar las condiciones en las que se puede formar un gobierno rápidamente. El Sr. De Wever aceptó esta misión y hará un informe al Rey sobre el avance de su misión el 3 de junio. Vencedor de las elecciones del 25 de mayo en Bélgica, Bart de Wever se convierte en informador al tiempo que ha iniciado una serie de contactos para poner a punto un gobierno flamenco... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España :

Abdica el Rey Juan Carlos I



El 2 de junio de 2014 abdicó el Rey de España Juan Carlos I, 39 años después de su llegada al trono. Debería sucederle el Príncipe Felipe, de 46 años. La abdicación fue anunciada por el Presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, que dijo que se iniciaba el proceso de sucesión. Precisó que se deberá aprobar una ley orgánica. Se ha convocado un consejo de ministros excepcional el 3 de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

España: plan de competitividad el 6 de junio



El Presidente del Gobierno español, Mariano Rajoy, anunció el 31 de mayo de 2014 un nuevo plan para aumentar la competitividad así como una reducción del impuesto de sociedades, al 25%. "El 6 de junio, el gobierno presentará una serie de medidas para el aumento de la competitividad y de la eficacia", afirmó Mariano Rajoy en la 30ª reunión del Círculo de Economía en Sitges en presencia del vicepresidente de la Comisión Europea Joaquin Almunia. "El plan prevé movilizar una inversión total de 6.300 millones de euros. 2.670 millones vendrán de iniciativas privadas y 3.630 millones del sector público", declaró. También anunció una bajada del impuesto de sociedades, como preconizaba el FMI, que debe pasar al final del 30% al 25%. En cuanto al IVA, en principio, "no lo tocaremos en la reforma fiscal que aprobaremos en junio", aseguró... [Leer más](#)

Italia :

Matteo Renzi pide a la Unión europea emprender las reformas



El Primer ministro italiano Matteo Renzi, gran ganador de las últimas elecciones europeas, pidió a la Unión Europea que aborde las reformas, de las que Italia sería la punta de lanza, y a no perderse en disputas de poder. "Antes de hablar de nombres, nos tenemos que poner de acuerdo sobre la agenda", declaró el Sr. Renzi en una entrevista concedida a varios grandes periódicos europeos, entre ellos el diario La Stampa, y publicada el 31 de mayo de 2014. Al preguntarle sobre la candidatura del Sr. Juncker, Matteo Renzi declaró que el mercado de trabajo le interesaba más que los puestos de poder. Matteo Renzi aseguró que Italia seguiría las reformas que se imponen dentro de la Unión Europea, añadiendo que Italia ya había empezado... [Leer más](#)

Turquía :

El Tribunal Constitucional turco levanta el bloqueo de Youtube



El Tribunal Constitucional turco juzgó el 29 de mayo de 2014 que la decisión de bloquear Youtube violaba los derechos de los usuarios y la libertad de expresión. El Tribunal Constitucional turco examinó tres apelaciones distintas sobre la prohibición impuesta el 27 de marzo por el gobierno. Una de las demandas la había presentado la propia sociedad, mientras que las otras las presentaron el presidente de la Unión de abogados de Turquía (TBB), Metin Feyzioglu... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Hungría :

¡Gobierno exclusivamente masculino en Hungría!



El antiguo ministro húngaro de Justicia, Tibor Navracsics, fue nombrado el 29 de mayo de 2014 Ministro de Asuntos Exteriores por el Primer ministro Viktor Orban, reelegido para un mandato de cuatro años después de su victoria en las elecciones legislativas del 6 de abril. Tibor Navracsics sustituye a Janos Martonyi, que ocupaba el puesto de Ministro de Asuntos Exteriores desde el 2010. El Sr. Navracsics también recupera la cartera de Asuntos económicos exteriores. Le sustituye en la cartera de Justicia Laszlo Trocsanyi, antiguo embajador de Hungría en Francia. Otro cambio: la promoción del antiguo portavoz del gobierno, Janos Lazar, como ministro de la oficina del Primer ministro. Este gobierno, totalmente masculino, cuenta 9 ministros. Es una regresión. La única mujer miembro del anterior gobierno, Zsuzsanna Nemeth, ha cedido su cartera de Desarrollo a Miklos Sesztak. El presidente húngaro, Janos Ader debe aprobar este gobierno que se presentará a continuación al Parlamento húngaro el 6 de junio... [Leer más](#)

Reino Unido :

Inicio de la campaña para el referendun de independencia en Escocia



La campaña para el referéndum sobre la independencia de Escocia comenzó oficialmente el 30 de mayo de 2014, a dieciséis semanas de una consulta histórica sobre el futuro de la región y del Reino Unido. Este inicio oficial fija unas reglas de juego precisas, particularmente en cuanto al importe de los gastos de campaña. Ninguno de los dos bandos puede superar 1,5 millón de libras. Mientras que la campaña para el "sí" parece recuperar una parte de su retraso en primavera, los sondeos más recientes marcan una ligera progresión del "no"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Eslovenia :

Elecciones legislativas en Eslovenia el 13 de julio



Los eslovenos votarán el 13 de julio para elegir un nuevo Parlamento, según decidió el 1 de junio de 2014 el presidente Borut Pahor. Una elección necesaria por la dimisión en mayo del Primer ministro, Alenka Bratusek. El Sr. Pahor, que ha disuelto formalmente la Asamblea nacional elegida a finales de 2011, espera que se pueda formar gobierno hacia mediados de septiembre y evitar así una larga parálisis política. La economía de Eslovenia sigue tocada después de que el país evitara in extremis, el último invierno, tener que recurrir a una ayuda internacional. Alenka Bratusek, jefe de la coalición que llegó al poder en marzo de 2013, abandonó el 5 de mayo después de haber perdido la dirección del partido Eslovenia Positiva (PS) en favor de Zoran Jankovic, fundador del partido y alcalde de Ljubljana. Este último había abandonado previamente la dirección del PS tras las acusaciones de fraude fiscal y corrupción... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Ucrania :

Lograda elección presidencial y continuación de la operación antiterrorista en Ucrania



Petro Porochenko ganó la elección presidencial del 25 de mayo de 2014 en Ucrania. Se ha fijado como prioridad acabar con la guerra separatista al este, donde no se pudo efectuar prácticamente la votación, y llevar a su país por el camino de la integración europea. La investidura tendrá lugar el próximo 7 de junio. También detalló las primeras medidas que tomará como jefe del Estado: ir a las regiones de Donbass que van hacia una insurrección armada prorrusa, "traer la paz a Ucrania" y convocar ya este año elecciones legislativas anticipadas. Afirma que jamás reconocerá el referéndum de marzo en Crimea. El campeón del mundo de boxeo Vitali Klitschko, que había sido uno de los dirigentes de la protesta prooccidental, fue elegido alcalde

de Kiev. Al mismo tiempo, el gobierno interino anunció que continuaba la operación antiterrorista en el este, en concreto en el marco de la recuperación del aeropuerto de Donetsk. Los conflictos siguen causando estragos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El Banco Mundial entrega 750 millones de dólares a Ucrania



El 29 de mayo de 2014, el Banco Mundial entregó 750 millones de dólares a Ucrania, primer tramo de la ayuda de 3.500 millones de dólares desbloqueada para este país que lucha para evitar la quiebra, según anunció el ministerio de Finanzas. Estos fondos "se utilizarán para reformas estratégicas e institucionales", con vistas en particular a una "estabilización de la situación económica y financiera del país", precisó el ministerio. Una parte de los créditos debe permitir apoyar las reformas "altamente prioritarias" en el país luchando contra la corrupción y reformando el sistema "no equitativo" de subvenciones a los precios energéticos al tiempo que protege a los más pobres... [Leer más](#)

TEDH :

Hungría condenada por el TEDH



El Tribunal Europeo de Derechos Humanos (TEDH) del Consejo de Europa condenó a Hungría por la destitución del presidente del Tribunal Supremo húngaro. El demandante, Sr. Baka, fue despedido de su cargo el 1 de enero de 2012, es decir tres años y medio antes del fin de su mandato. El Sr. Baka no había podido recurrir esta decisión, que se debió, según él, a las críticas que había expresado por las reformas constitucionales emprendidas en Hungría... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Una cuarta parte de los Europeos han consumido una droga ilícita en su vida



Nuevas drogas de síntesis particularmente fuertes, aumento de las sobredosis en ciertos países, sustancias altamente dosificadas: las drogas que se consumen en Europa son cada vez más nocivas para la salud, alertó el 27 de mayo de 2014 el Observatorio europeo de las drogas y las toxicomanías (OEDT) en su informe anual. Más de 80 millones de europeos, es decir, una cuarta parte de la población adulta de la UE, han consumido una droga ilícita en algún momento de su vida... [Leer más](#)

La formación profesional en Alemania



En su nota Cerfa aparecida en mayo de 2014, René Lasserre trata la formación profesional en Alemania, y estudia sus "dinámicas socioeconómicas y la capacidad de adaptación de un sistema". Más allá de los indicadores económicos recurrentes, la competitividad y los logros económicos de Alemania se apoyan en un pilar de su sistema social: la formación profesional dual. En efecto, la formación en Alemania consta de una parte teórica y una formación práctica en el seno de una empresa formadora. El sistema dual se enfrenta hoy con dos desafíos importantes. El primero es demográfico: el bajo índice de natalidad de Alemania. El segundo es sociológico: los jóvenes prefieren con diferencia las formaciones más largas, de nivel universitario... [Leer más](#)

Publicación :

Los valores de los europeos - evoluciones y diferencias



Las ediciones Armand Colin publican una obra realizada bajo la dirección de Pierre Bréchon y Frédéric Gonthier titulada "Los Valores de los europeos - evoluciones y diferencias". Partiendo del principio que "la globalización conduciría a una uniformización de los valores" y que "los países serían cada vez más interdependientes, obligados a adoptar los mismos modos de vida y de pensamiento", reforzado por la construcción europea que "eliminaría las especificidades heredadas del pasado", los autores de esta obra han investigado y demuestran que todas estas afirmaciones son falsas. Según ellos, desde 1981 "no observamos aproximación masiva: las diferencias siguen siendo muy importantes entre el Norte y el Sur de Europa, así como entre el Oeste y el este". Yendo más allá de estas constataciones, los autores subrayan que "no por ello, es invariable el mapa de los valores", porque se "comprueba por todas partes la subida de los valores de individualización"... [Leer más](#)

Cultura :

1564-2014 : Miguel-Angel



Con ocasión del 450º aniversario del nacimiento del artista Michelangelo Buonarroti, el Museo Capitolino de Roma organiza una exposición que presenta un panorama de la obra del artista. Así se le presentan al visitante una serie de "contrastes" temáticos que tienen como objetivo resaltar la complejidad del trabajo del artista. La exposición reúne dibujos, cuadros y esculturas pero también poemas y cartas del artista... [Leer más](#)

Guillaume Gallienne interpreta Lucrecia Borgia en la Comédie Française



Lucrecia Borgia vuelve del 24 de mayo al 20 de julio de 2014 a la Comédie Française. Lucrecia la incestuosa, la envenenadora, la monstruosa ronda de nuevo las tablas del teatro desde hace unos meses. Nada menos que cuatro puestas en escena seguidas, y con estrellas en el papel protagonista, uno de los más llamativos del repertorio: después de Marina Hands (bajo la dirección de Lucie Berelowitsch) y Nathalie Richard (bajo la de Jean-Louis Benoît), y antes de Béatrice Dalle, que lo interpretará este verano en el castillo de Grignan en una puesta en escena de David Bobée, Guillaume Gallienne lo representa actualmente en la Comédie Française... [Leer más](#)

Las noches de Fourvière



Teatro, música, baile, ópera, circo, cine... Las Noches de Fourvière son para las artes escénicas y tratan, desde 1946, de que convivan las disciplinas. Del 3 de junio al 2 de agosto, el festival ofrece cerca de 60 representaciones a las que asistirán más de ciento treinta mil espectadores... [Leer más](#)

Agenda :



3-4 de junio

Bruselas

Reunión de ministros de Defensa de los países miembro de la OTAN



4-5 de junio

Bruselas

Cumbre del G7



5 de junio

Francfort/Mena

Consejo de gobierno del Banco Central Europeo (BCE)



5-6 de junio

Luxemburgo

Consejo Justicia y Asuntos de interior

Bruselas

Consejo Transportes, Telecomunicaciones y Energía



6 de junio

Normandía

70º aniversario del Desembarco

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Pauline Massis Desmarest ; Claire Darmé, Raphaël Frison,
Jelena Isailovic, Marine Le Lann, Salomé Larcher

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}